

BOLIVIA - Morales encabeza acto de clausura de Conferencia climática

TeleSur

Jueves 22 de abril de 2010, puesto en línea por [Claudia Casal](#)

[TeleSur](#) - El presidente de Bolivia, Evo Morales, junto a otros presidentes, encabeza este jueves el cierre de la Primera Conferencia Mundial de los Pueblos sobre el Cambio Climático y los Derechos de la Madre Tierra, un encuentro que contó con representantes del todo el mundo para intercambiar puntos de vista sobre las conclusiones de las 17 mesas de trabajo y las plenarios celebradas desde el pasado martes.

La reunión se produce en el Gran Salón del Hotel Regina donde se efectuará la declaración final efectuada por los presidentes asistentes encabezados por el jefe de Estado boliviano, Evo Morales.

El primer mandatario en arribar a la ciudad de Cochabamba (centro), lugar donde se está realizando la cumbre, fue el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, quien durante su arribo al aeropuerto de esta ciudad a las 23H45 horas locales (03H45 GMT de este jueves) afirmó que para salvar al planeta de la problemática climática actual, es necesario cambiar el sistema capitalista por el proyecto de desarrollo del socialismo.

"El capitalismo es un modelo de desarrollo destructivo. Nos ha llevado a una barrera del abismo, lo que pudiera ser la barrera de no retorno al equilibrio mínimo ambiental necesario en el planeta que garantice la continuidad de la existencia de la especie humana", sostuvo el mandatario venezolano.

De igual forma, el jefe de Estado de San Vicente y las Gradinas, Luis Gonsalves, se sumará a primeras horas de este jueves al vicepresidentes de Cuba, Hernando Lazo y de Burundí, Pierre Claver, y a otros altos dignatarios.

Según el enviado especial de teleSUR, Jordán Rodríguez, los presidentes de Ecuador, Rafael Correa, y su par nicaragüense, Daniel Ortega, también estarán participando en la declaración final.

Pese a que se había anunciado la visita del presidente de Paraguay, Fernando Lugo, éste no asistirá al encuentro debido a que presentará este jueves ante el Congreso de su país la solicitud de aprobación del proyecto de Ley que declara estado de excepción en cinco departamentos del norte de Paraguay, tras el ataque armado perpetrado presuntamente por el denominado Ejército Paraguayo del Pueblo (EPP) que dejó cuatro muertos, un policía y tres civiles.

La Cumbre Mundial de los Pueblos alberga a más de 30 mil personas de los cinco continentes y representantes de 136 países.

Este evento inició el pasado martes en forma abierta y con una amplia participación de los asistentes que interactuaron con los científicos y representantes de organizaciones ecologistas del mundo quienes se sumaron a la defensa de la Madre Tierra frente a la política depredadora de las naciones industrializadas.

Una de las mesas de discusión, liderada por el asesor en asuntos ecológicos del presidente brasileño Inacio Lula Da Silva, Frei Beto, solicitó declarar a la ciudad de Cochabamba, centro de Bolivia, sede permanente de la Conferencia Mundial de los Pueblos sobre el Cambio Climático y Derechos de la Madre Tierra y que en su seno funcione el Tribunal Internacional de Justicia Climática y Ambiental.

De acuerdo con las recomendaciones realizadas por las otras mesas, el tribunal podrá tener la capacidad

jurídica de procesar y sancionar a los Estados, empresas transnacionales o entes personales y jurídicos que incumplan los acuerdos y prosigan con sus prácticas contaminantes del medio ambiente.

Este tribunal estaría conformado por representantes de los pueblos, naciones y Estados que se vean afectados por las políticas de destrucción de la tierra y la humanidad.

El enviado especial de teleSUR además informó que para la tarde de este jueves se realizará un acto cultural por la vida y la Madre Tierra, que tendrá lugar en el Estadio Félix Capriles, y contará con la presencia de más de 30 mil personas.

"Durante este acto se agradecerá con expresiones culturales originarias de música y danza de las distintas regiones de Bolivia a la Madre Tierra", expresó Rodríguez.

Ya para este viernes, se efectuará una nueva actividad en el departamento de Cochabamba denominada ¿Plantar árboles, salva al planeta?, que marcará el inicio del Programa Nacional de Forestación y Reforestación del Ministerio de Medio Ambiente y Agua.

<http://www.telesurty.net/noticias/secciones/nota/70639-NN/morales-encabeza-acto-conclusivo-de-conferencia-climatica-en-bolivia/>